

LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES!

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Precios de suscripción.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torri-
jos, 57, bajos.—No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publica-
ren.—Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA

COMPANIA DE NAVEGACION
A VAPOR DE LOS
SRES. SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas
Entre Alicante y costas de
Francia y Argelia
por los magnificos vapores de gran marcha
y excelentes condiciones
AFRICA, SITGES HERMANOS
Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Linea de Orán.—Siguiendo la costum-
bre que desde antiguo tiene establecido esta
Empresa, y para dar mayores facilidades a
los señores Cargadores y Pasajeros en la li-
nea entre este puerto y el de Orán, se esta-
blece un doble servicio a partir del 1.º de
Abril de 1900, en esta forma:

Servicio bisemanal.—Martes y viernes.—
Vapor "Africa", saldrá todos los martes a las
cuatro de la tarde.
Vapor "Nuevo Correo de Alicante", saldrá
todos los viernes a la misma hora.
Ambas salidas son escala en Cartagena.

Linea de Argel.—Servicio decenal.—
Salidas para el puerto de Argel todos los
días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día,
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del
mismo.

Se admite carga para todas las líneas a
precios convenientes, y pasaje en sus tres
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,
ofreciendo el esmerado servicio y excelente
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-
te acreditados desde antiguo. Para más in-
formes, dirigirse a su consignatario en esta
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isa-
bel II, núm. 11.—Alicante.

Arioz valenciano
(Véase la 4.ª plana)

NUESTRA ASAMBLEA

A continuación publicamos íntegra la
convocatoria para la reunión de la Asamblea
de nuestro partido. Esa reunión tendrá lu-
gar el 12 del próximo mes de Mayo, y da-
mos cuenta de ella poseídos del mayor entu-
siasmo.

Nosotros queremos la unión de todos los
republicanos, sí, pero la queremos sincera y
resuelta, sin nebulosidades y distinguos; la
queremos con los que aman y defienden la
República sin intermitencias.

Se nos calumnia diciendo que los republica-
nos progresistas, enamorados de nuestro
programa y leales al jefe prestigioso que te-
nemos, no queremos la unión.

Eso no importa.
Lo esencial es que se reúna la Asamblea
soberana, que ya discutiremos.

Creemos innecesario llamar la atención de
nuestros correligionarios del Comité Provin-
cial, hacia el notable documento que publi-
camos y estamos seguros de que sabrán cum-
plir con su deber, viendo así satisfechas las
legítimas aspiraciones del partido republica-
no progresista.

La Asamblea, además de tratar de la
Unión Republicana y del procedimiento

mejor para instaurar la República, abordará
de frente todos los problemas políticos, so-
ciales y religiosos que desde hace tiempo re-
claman soluciones radicales y estrictamente
ajustadas a las leyes de la lógica y del pro-
greso humano.

He aquí el documento dirigido a los pre-
sidentes de los Comités Provinciales de
nuestro partido.

«Partido republicano-progresista.—
—Junta central.—Circular núm. 17.

Sr. Presidente del Comité de...

Por antigua y notoria tradición, el parti-
do republicano progresista solo ha convoca-
do sus Asambleas para llenar necesidades de
su existencia política cuando causas bien
determinadas lo han aconsejado. Y es que lo
concreto y claro de sus fórmulas en cuanto a
principios de gobierno y a reglas de condu-
ta han hecho innecesario el concurso de un
organismo poco adecuado para realizar aque-
llos empeños puramente ejecutivos, de los
que, según el criterio predominante del parti-
do, ha dependido y sigue dependiendo ex-
clusivamente el triunfo de los ideales repu-
blicanos.

Pero si tal ha sido el criterio del partido
y de esta Junta Central en los últimos años
transcurridos, demandan hoy el concurso de
aquel poder soberano motivos de diversa ín-
dole que esta Junta Central ha tenido en
cuenta para convocar nuestra Asamblea en
plazo perentorio.

Públicos son los trabajos recientemente
llevados a cabo por las delegaciones de todos
los partidos y fuerzas republicanas para lle-
gar a una definitiva y deseada concordia.
Producto ésta necesariamente de una obra de
transacción, ha de exigir mutuas concesiones
que acaso afecten a la esencia de los respec-
tivos programas y aun a las organizaciones
de las diferentes fuerzas políticas que se con-
ciertan para un fin común; y esto supuesto,
la Junta central del partido republicano pro-
gresista, antes que violar la más insignifíca-
te de las leyes que el partido mismo quiso
darse en la última de sus Asambleas, de-
manda el concurso de una nueva para que
ésta ratifique por modo solemne las bases y
el programa que se acuerden con el carác-
ter *ad referendum* por la Junta de represen-
tantes.

A parte de este motivo, bastante por sí so-
lo para justificar la convocatoria de nuestro
poder supremo, existen otros que, no por
afectar al régimen interior de nuestra vida
política y a los medios y formas en que ésta
ha de desenvolverse en lo porvenir, dejan
tampoco de requerir el concurso de aquel
poder.

No es este el momento de concretar la se-
rie de proposiciones que ha de someterse al
examen y deliberación de los representantes
directos del partido, ni aun fuera discreto
apuntar las diferentes cuestiones que van a
someterseles. Baste anunciar su existencia é
importancia, dejando a la iniciativa de todos
plantearlas así que la Asamblea esté conti-
tuída.

Para que este acto de constitución no pue-
da dar lugar a dudas, esta Junta central, ha-
ciendo uso de las facultades que le confirió
la última Asamblea, ha acordado, en unión
de su jefe, D. José M.ª Esquerdo, y en sesión
celebrada el día 9 del actual, convocar una
nueva Asamblea del partido republicano
progresista, fijando para comenzar sus se-
siones el día 12 de Mayo próximo, a las tres
de la tarde, en el salón de actos de la Tertu-
lia Republicana Progresista de Madrid, calle
de Pontejos, núm. 1, y con sujeción a las si-
guientes Reglas, que recomendamos espe-
cialmente a los organismos provinciales y mu-
nicipales, y en general a todos los correligio-
narios.

1.ª Las provincias que tengan ya su Comi-
té provincial organizado por virtud de las
instrucciones de esta Junta en sus circulares
14 y 15 de 21 de Octubre de 1897 y 10 de
Marzo de 1898, procederán a reunir aqué-
l, designando los tres representantes para la
Asamblea y tres suplentes que, en caso pre-
ciso, los sustituyan.

2.ª Las provincias en que no esté orga-
nizado el Comité provincial, procederán in-

mediatamente a organizarlo, nombrando en
el acto los tres representantes y tres suplen-
tes de que habla la regla 1.ª

3.ª Si hubiere alguna provincia donde no
pudiera hacerse aquella reorganización ni
los nombramientos de representantes, los Co-
mités municipales que existan en ella y aun
los núcleos de republicanos progresistas po-
drán, puestos de acuerdo, nombrar tres repre-
sentantes por provincia para la Asamblea.

4.ª La próxima Asamblea se pondrá de
los siguientes elementos:

a. De tres representantes por cada Comi-
té provincial.

b. De los representantes que nombren
los Comités municipales ó núcleos de repu-
blicanos progresistas, conforme a la autori-
zación de la regla 3.ª

c. De los presidentes (ó vicepresidentes
en funciones) de los Comités provinciales or-
ganizados ó que se organicen antes de la
Asamblea.

d. De un representante por cada perio-
dico de nuestro partido que acredite haber
publicado su primer número antes de la fe-
cha de esta convocatoria.

5.ª Ningún representante podrá delegar
su representación si no está *expresamente* fa-
cultado para hacerlo por el organismo que
le haya elegido.

6.ª Cada representante ha de venir pro-
visto de la oportuna credencial, que entre-
gará en la secretaría de esta Junta, consti-
tuída en la ciudad Tertulia Republicana Pro-
gresista de Madrid.

No cerraremos esta circular de convoca-
toria sin excitar el interés de nuestros corre-
ligionarios para que secunden con la fe pro-
bada y los entusiasmos jamás dormidos los
mandatos de esta Junta, procurando que el
número y calidad de los representantes cor-
responda, no ya sólo a la importancia de
los asuntos que van a tratarse, sino a las
graves circunstancias en que vamos a re-
unirnos y a las consecuencias de la obra que
pensamos realizar.

Consumada la catástrofe a que no condu-
jo la torpe y egoísta política de la restaura-
ción, acaban de probar unas Cortes, que al-
guien creyó destinadas a sentar los cimen-
tos de la reconstitución nacional, que los
monárquicos y la monarquía no se han cu-
rado de ninguno de sus errores políticos ni
económicos, y que la impunidad en que ha
quedado toda la funesta labor de estos vein-
ticinco años ha dado nuevos alientos a los
partidarios del régimen para continuar ani-
quilándonos y empobreciéndonos hasta ha-
cernos acaso desaparecer como nación.

Aute tamaño peligro han despertado to-
das las clases trabajadoras y contribuyentes,
iniciando un movimiento salvador que ha
de arrastrar al país en masa y que no podrá
detenerse seguramente hasta romper el yugo
que nos aprisiona, concluyendo con la
raza de explotadores que nos gobierna y
llevándonos a un estado de derecho en que
la nación sea libre de sus destinos.

Precisamente en esos críticos momentos
en que el gran movimiento nacional va a de-
jar sentir sus primeros efectos, reunimos
nuestra Asamblea para concertar definitiva-
mente las fuerzas republicanas. No necesi-
tamos decir más para encarecer la importancia
de aquélla ni para avivar las actividades de
quienes tantas pruebas de patriotismo tie-
nen dadas.

Concurrámos, pues, con el alma llena de
fe y de esperanza a la Asamblea del 12 de
Mayo.

Salud y República.

Madrid 23 de Abril de 1900.—José María
Esquerdo.—Fernando E. mero Gilisanz.—En-
sebio Jover.—Pedro Cristino Menacho.—Pe-
dro Gazapo.—Juan M. de Zabala.—Carlos
Casero.—Alejandro Lerronz.—Luis Diéguez
Amoero.—Francisco de Vega y de la Igle-
sia.—Mannel Carande.—Manuel Ortiz.—Cel-
so Romano Zugarindo.—Angusto Manzano.
—Roman Bono.—Victorino Garrido.—Fé-
lix Cecilia.—Francisco Javier Cabañas.—An-
tonio Beneyan.

LA UNION NACIONAL

El Directorio de la Unión Nacional se ha
reunido a las tres de la tarde del miércoles
en el Círculo de la Unión Mercantil.
El martes y miércoles por la mañana lle-
garon varios individuos que faltaban, y en-
tre ellos los señores Castro, Alba, Rico y
Gutiérrez.

Antes de la reunión oficial han cambiado
impresiones los representantes de la Unión
Nacional, y por lo que dice *El Globo*, coinci-
den todos en una misma línea de conducta.

No se les oculta que tienen necesidad de
justificar ante el país, en plazo breve, que
las Asambleas de Zaragoza y Valladolid fue-
ron algo más que reuniones para dar relieve
a individualidades que hasta entonces no
habían figurado en las combinaciones políti-
cas, sino por el contrario, que aquéllas Asam-
bleas, nacidas por una iniciativa de la Cá-
mara de Comercio de Cartagena, significaron
un gran movimiento de protesta del país
productor contra toda la vieja política y las
tradicionales artes de gobernar, caracteriza-
das tristemente por los grandes desastres
nacionales.

Como todos los que han concurrido al Cír-
culo de la Unión Mercantil conocen bien la
situación, claros que procederán en consen-
sancia con lo que de ellos demandan sus re-
presentados.

Se habló de un nuevo documento, en el
que consten las instrucciones concretas y
terminantes a sus adeptos de provincias, y
de excursiones a las principales capitales.

Desde luego está ya acordado que el señor
Paraiso vaya a Córdoba y Sevilla.

Salió en el correo para Córdoba, donde
estará hoy sábado, y el domingo lo pasará
en Sevilla.

No se sabe si le acompañarán el Sr. Alba
y algunos otros individuos del Directo-
rio.

También se propone ir el Sr. Paraiso en
plazo breve a Barcelona.

Asistieron 20 individuos, pues toma par-
te en la deliberación algunos de los suplen-
tes.

La sesión se celebra en el despacho del
presidente.

El Sr. Sabas Munieca dió orden para que
no pasaran recado alguno ni tarjetas.

La reserva que guardaron al entrar fué
absoluta.

El criterio del Gobierno

Ya adelantamos el otro día a nuestros lec-
tores que, si el Gobierno está dispuesto a
atender los justos deseos de la opinión, no lo
está a transigir con imposiciones de carácter
que él considera subversivo.

Por de pronto, el ministro de la Goberna-
ción ha comunicado a los periódicos que
concurrían por la noche a su despacho, que
uno de los acuerdos del Gobierno es prohibir
en absoluto la publicación de noticias que
se refieran a resistencias al pago ó cual-
quier otra forma de protesta colectiva.

Los periódicos que desobedezcan estas in-
dicaciones serán comprendidos en lo que
previene la circular del fiscal del Supremo,
publicada con motivo de los sucesos de Bar-
celona.

El gobierno está dispuesto a reprimir con
toda la energía necesaria, individual y colec-
tivamente las excitaciones a eludir el pago
de la contribución y el derecho de eludirlo.

Más que una acción gubernativa, se em-
pleará contra los supuestos delincuentes la
acción judicial.

A este efecto, y en este sentido, se han
circulado per Gobernación las oportunas ór-
denes a los gobernadores, así para que ha-
gan llegar a la prensa los acuerdos que a
ella se refieren, como, para que siga el pro-
cedimiento de rigor de que hablamos contra-
los que se nieguen a pagar.

Por lo demás, el Gobierno sigue dudando
de la efectividad de las amenazas del Di-

rectorio. Los que han pagado ya son muchísimos, sobre todo entre los contribuyentes de Cataluña, y muy especialmente Barcelona.

Piensen los ministros como hasta aquí: que no darán los resultados que espera el Directorio sus gestiones en estos días.

Los acuerdos del Directorio

El Directorio, que permaneció reunido desde las cuatro hasta las nueve de la noche, suspendió a esa hora sus deliberaciones, para que los reunidos pudieran cenar y descansar un rato.

A los diez volvieron a reunirse en el mismo sitio, y la sesión se levantó a la una y cuarto de la madrugada.

Al salir los Sres. Paraiso y Costa, vieron literalmente acosados por los periodistas, á los cuales comunicaron sus acuerdos, que son los siguientes:

- 1.º Enviar un documento circular, firmado por todos los individuos del Directorio, á las clases contribuyentes...
2.º Nombrar un nuevo Directorio para el caso probable de que el actual sufra los rigores de la ley...
3.º Reunirse el viernes, á las diez, en el domicilio del Sr. Costa...

Enhorabuena.—Nuestro distinguido amigo el notable escritor D. Carmelo Calvo Rodríguez, digno secretario de la exsistentísima Diputación provincial, ha obtenido en el certamen literario celebrado recientemente en Alcoy, además del premio «flor natural», otros tres de los asignados á los mejores trabajos literarios que se presentaron en dicho certamen.

Buena prueba es esto del superior talento del Sr. Calvo, á quien tenemos con tal motivo el gusto de felicitar calorosamente.

Dice El Correo, periódico ministerial, que en tanto que crece el partido fusionista en la provincia, el partido conservador se seca y apenas si le queda savia, cual árbol que sufre continuas sangrías.

No está mal la confesión del colega. ¿Qué dirá de ella el Sr. Casas?

En Londres se ha celebrado la fiesta de la primavera, cuya fiesta ha estado desanimada.

Como que los ingleses no están para fiestas.

Y sigue diciendo el corresponsal de quien copiamos la anterior noticia.

Llevarán la tradicional flor en el ojal, poquísimas personas; los vendedores han fracasado.

Claro; si hubieran vendido margaritas, otra suerte les hubiera cabido.

Para pobres enfermos

En otras poblaciones las sociedades benéficas cuidan de facilitar pequeñas raciones de carne destinadas á pobres enfermos.

¿Por qué no se ha de hacer en Alicante lo mismo?

¿E que acerca de esto estamos condenados á clamar eternamente en desierto?

Y ya que no carne, ¿por qué no se ha de hacer tal cosa á los enfermos indigentes?

Hagámoslo todos un esfuerzo.

Opciones de la prensa

Dice «El Magisterio Español»:

«Tanto del Sr. García Aliz como del señor Rances, puen la enseñanza prometer reformas benéficas: su talento, su voluntad decidida en todo lo que puede afectar al bien de la patria, son prendas seguras que hacen concebir venturosas esperanzas. Mucho cabebreremos que esas esperanzas se conviertan muy pronto en fruto cierto, dan do motivo á sinceras alabanzas.»

Ha sido desestimada la instancia del Ayuntamiento de Villajoyosa, en que solicitaba la supresión de la escuela de párvulos de dicho pueblo.

El día cinco del próximo Mayo se pondrá á la venta «Montes de Oca», octavo tomo de la tercera serie de Episcopios Nacionales, del ilustre Pérez Galdós.

El Sr. Gasset ha impuesto una multa de 1.000 pesetas á la Compañía de los ferrocarriles de M. Z. y A. por faltas cometidas en el servicio, y ha mandado instruir expediente contra la Compañía de los ferrocarriles andaluces para depurar la verdad de varias quejas formuladas por viajeros.

Según dicen de Elche, es tan grande la demanda de habitaciones y casas de campo para instalar observatorios con el jeto de estudiar el eclipse de sol del 28 de Mayo próximo, que se va haciendo muy difícil encontrar una sola que no esté ya comprometida. En la casa de campo llamada «El Toscar» se instalará la comisión científica del Observatorio de París, de la que probablemente formarán parte los eminentes astrónomos monsieur Farnarion y Beaume Plouvinel.

También se hallan muy adelantados los trabajos para montar un observatorio en los alrededores de dicha ciudad, bajo la dirección de los delegados del Instituto Geográfico y Estadístico señores Mier y Paris, para determinar con toda precisión las coordenadas geográficas y otros datos de Elche.

COLABORACION LITERARIA

EL ATEO

A LOS VEINTE AÑOS

—Pero señor, ¿Tan ignoradas son las teorías de Kant y de Laplace? La materia cósmica...

en su movimiento de rotación determina, por puras leyes mecánicas al alcance de cualquiera, la precipitación y concentración de parte de ella en el centro, y se forma el sol. La demás masa sigue girando alrededor del sol, y determina, también por leyes mecánicas, diferentes condensaciones alrededor de los puntos de mayor densidad, formando tantos núcleos que constituyen los planetas. En la materia que queda rodeando á los planetas se verifican los mismos fenómenos de atracción alrededor de los puntos de mayor densidad, y se forman los satélites. Y aquí puede presentarse un caso muy particular, pero muy hermoso, á saber: ¿Puede suceder que la masa cósmica que rodea uno de estos cuerpos sea igualmente densa y no haya lugar á esas condensaciones que producen esos nuevos cuerpos? Si señor, y ahí están los anillos de Saturno, masa cósmica pura, ejemplo espléndido y comprobación magnífica de la incontestable teoría. ¿No es esto sencillísimo y claro como luz meridiana? Pues todavía se habla de la mentira parecida de la formación del mundo en los famosos seis días ó épocas, y hasta se le asigna una antigüedad de unos seis mil años, cuando el desgaste de las rocas de las cataratas del Niágara, y la existencia de las islas madre, órceas, acusan de una manera matemática una antigüedad de millones de años. Bien hacia Laplace en contestar cuando le decían que se echaba de menos á Dios en su teoría, que no había tenido necesidad de semejante hipótesis.

Y respecto á la formación del hombre la cosa es más sencilla aún. Primero la aparición del mineral como consecuencia inmediata de la formación de la costra terrestre, y luego las transformaciones sucesivas hasta esos ejemplares de testura delicada y fibrosa que efian el paso al reino vegetal. Del vegetal al reino animal por medio de esas plantas acuáticas sensibles que determinan ya la vida orgánica dentro del elemento líquido. Y dentro del reino animal, del pez al ave, por el pez volador; del ave al mamífero, por el murciéago, y del mamífero al hombre, por el mono. Por el mono, sí, pese á los enemigos de Darwin. Y no sirve preguntar, como lo hacen algunos ignorantes, que por qué ahora no se forma del mono el hombre. Esa evolución solo pudo tener lugar en circunstancias especiales del planeta en sus épocas de formación y desarrollo, pasadas las cuales ha desaparecido la posibilidad de la transformación, quedando, no obstante las especies formadas, para reproducirse y perpetuarse en la superficie del planeta. Y no se sabe tampoco á plaza las tan cacareadas funciones intelectuales del hombre, pues seres hay próximos á él, en la escala zoológica, que razonan, y acaso mejor que algunos idiotas de la especie humana. Aparte de que la famosa razón ¿de qué proviene más que de las reacciones activas de los elementos que dan vida al organismo humano? Debilitad el organismo del hombre, y debilitareis su razón. ¿Puede darse prueba más clara de mi aserto?

Nada; el hombre existe como todos los demás seres de la naturaleza, y cuando muere, muere, y se acabó. La tierra tendrá el fin que han tenido otros cuerpos; aumentará el espesor de la costra terrestre, sobrevendrá el enfriamiento, desaparecerán en su superficie los elementos de vida, y morirán todas las especies creadas, incluso el hombre, siguiendo el planeta, cuerpo muerto, rodando en el espacio por todos los siglos de los siglos. Y el que espere el juicio final, está fresco.

He advertido que cuando mi padre me oye decir algo de esto, se enoja unas veces y otras me mira con lástima. Yo no puedo enojarme con él, pero tampoco puedo reprimir cierta compasión hacia sus ideas. ¿Qué culpa tengo yo de haber nacido más tarde?

A los cuarenta años

—Es horrible este incesante luchar! Tupida venda rodea nuestros ojos, y cuando á través de algún intersticio de su espeso tejido, vemos un átomo de espacio, por decirlo así, ya creemos dominar el infinito. Laplace no necesitaba de Dios para explicar la formación del mundo, y sin embargo necesitó de la materia cósmica y de las leyes mecánicas. ¿Quién le dió una y otras? ¿Quién creó la inmensa nebulosa y dictó leyes al movimiento? ¿Dónde está el origen creador de esa ciencia que existe, puesto que Laplace la poseyó, y que no fué hechura suya, sino verdades anteriores á él y á todo ser de la naturaleza? Esto no lo supo el sabio. Y aunque la aparición del hombre en el planeta haya sido espontánea, que es todo cuanto se puede conceder, ¿no está como todo lo creado bajo el peso de ese poder abrumador, inmenso, que dió á Laplace la materia cósmica que necesitaba? Y ese poder inmenso ¿ha de haber hecho millones de mundos solo para...

que vayan muriendo poco á poco y sigan después de muertos rodando en el espacio por todos los siglos de los siglos, sin ningún destino ulterior, ni para ellos ni para el hombre que ha llegado á descubrir parte de las leyes que los rigen? Porque no es verdad que la razón sea producto de las reacciones activas del organismo humano; si así fuera, á mayor fortaleza corporal correspondería mayor desarrollo intelectual, y precisamente ocurre lo contrario, como pudiera probar con infinidad de ejemplos que la historia proporciona.

Y si se contempla el espacio que nos rodea, nuestra pequeñez no tiene límites. «Yo no veo más que el infinito por todas partes», decía el gran Pascal abrumado por esa inmensa bóveda que él simbolizaba en una esfera cuyo centro está en todas partes y cuya superficie no se encuentra en ninguna. El espacio y el tiempo, infinitos, eternos, increados, que no podemos negar puesto que los sentimos ¿qué son más que dos inmensos misterios que tenemos que admitir á fortiori? Y si nos confesamos obligados á admitir esos misterios ó la causa, sea la que quiera, de ellos, ¿por qué no admitir otros? ¿A qué negar una porción de cosas porque nuestra razón, miserable y mezquina, no las alcanza, teniendo que admitir otras que nos confunden y anonadan y nos reducen á miserable polvo ante el espectáculo magnífico de una suprema ciencia y un supremo poder? ¿No es esta la más ridícula de las soberbias? ¿Será acaso verdad lo de la influencia fatal de Schopenhauer?

A los sesenta años

Tiene un hijo de veinte años, el cual se expresa como él se expresaba cuando tenía la misma edad.

—¡Necio!—le dice—cuanto más niegues ahora, más darás después.

Ricardo V. del Rey.

En el Transvaal

El triunfo de los boers

Kimberley.—Las tropas oficiales distribuidas el 10 de Abril en Campbell dicen que durante las últimas batallas, los boers han hecho 1.800 prisioneros y se han apoderado de 18 cañones y 300 vagones.

Los boers, según las hojas citadas, han desplegado gran valor y actividad, y el porvenir se les presenta brillante.

Otra noticia oficial anuncia el nombramiento de Liebenberg como general comandante de Gwinalandia del Oeste.

Todos los burghers que no se unan serán castigados con todo el rigor de la ley marcial.

La artillería boer

El Cabo.—Según informes de origen boer los federales no tienen menos de 69 cañones en Kroonstadt, de los cuales 7 son Creusot.

Materu 23.—Los boers han abierto un nutrido fuego sobre la posición inglesa de Wepener con cuatro cañones.

Oyese al mismo tiempo el cañoneo hacia Dewetsdorp. Ha durado el fuego de artillería toda una mañana.

Varias noticias

Ha llegado á Bloemfontein la brigada de dragones que se suponía había sido copada por los boers.

Los operarios de la fábrica de dinamita de Lorenzo Márquez se han declarado en huelga.

El gobierno del Transvaal ha expulsado á las esposas de los ingleses que se ausentaron del territorio antes de romperse las hostilidades.

Telegrafían de Bloemfontein que ha sufrido un descalabro un destacamento inglés, compuesto de cien hombres.

Los boers lo persigieron derrotándole. El número de bajas de los ingleses es considerable.

Los boers siguen en su plan de no presentar grandes núcleos de fuerza ante el enemigo, hostilizando á éste las guerrillas.

Este sistema de guerra tiene continuamente en jaque á los ingleses.

Despachos de origen boer manifiestan que los ingleses han sido derrotados en diferentes puntos del Orange.

La opinión pública censura unánimemente al general Roberts por su larga inmovilidad.

NOTAS Y NOTITAS

Hacemos nuestro el siguiente suelto de nuestro estimado colega local El Graduador, y como él felicitamos a nuestro querido amigo particular el inspirado vate D. Carmelo Calvo Rodríguez.

CORREO DE MADRID

26 Abril 1899.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA —Alicante.

Muy señor mío: En el segundo Consejo celebrado se ha dicho que á primeros de Agosto se terminarán los presupuestos parciales.

Gasset ha expuesto el plan de canales y pantanos dentro del presupuesto.

García Aliz tiene el proyecto de normalizar el pago á los maestros.

La reunión de la Unión Nacional que se ha verificado en el Directorio ha durado más de cuatro horas suspendiéndose la sesión.

Esta se ha reanudado siendo la impresión de lo que se habla la laboriosidad.

En el Consejo se ha acordado aplicar el Código á los instigadores á la resistencia de los tributos.

Serán denunciados todos aquellos periódicos que publiquen noticias ó acuerdos para la resistencia, comprendiéndolos en la última circular publicada por el fiscal del Supremo.

Dato ha telegrafiado á los gobernadores de provincias, diciéndoles que hagan saber dicho acuerdo á los periodistas para evitar las denuncias.

El gobierno niega (que haya pensado suspender las garantías constitucionales en provincias.

Sabe que los acuerdos de la Unión Nacional se publicarán en 1.º de mayo.

Han conferenciado los Sres. Silvela y Echegaray, guardando reserva sobre si este acepta ó no la senaduría vitalicia.

Créase que contestará negativamente. En el Manifiesto que á publicará el Directorio de la Unión Nacional se consignarán los acuerdos reservados hoy.

Paraiso quería firmar el sólo el Manifiesto para asumir toda la responsabilidad.

Se ha dado á Paraiso la más amplia representación.

El Corresponsal.

Varias noticias

HERIDO GRAVE

Anteanoche á la una fué herido de un tiro en la calle de Sagasta un sujeto llamado José Morneris Galdó, penetrándole el proyectil por la boca y saliendo por la parte opuesta, destrozándole los dientes.

El agresor se llama José Sánchez García. El desgraciado Morneris fué conducido á la Casa de Socorro, y según nos dicen ayer falleció en el hospital.

Ha debutado en Pamplona con el difícil papel de Melchor de la ópera «Dolores», nuestro querido amigo el baritono alicantino D. Garpar Rodrigo.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampisteria y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

Ha marchado a sus magníficas posesiones de Andalucía y almadras de Barbate y Bahará, nuestro querido amigo D. Serafin Román.
Feliz viaje.

Han terminado los trabajos que un operario de la casa Masiera de Barcelona venia efectuando, para la limpieza de la estatua del inolvidable alicantino D. Eleuterio Maisonnave, que con esta operación ofrece mucho mejor aspecto del que hasta hace poco ofrecia.

Se ha acordado que los artículos que no han sido subastados por las atenciones de las Casas de Beneficencia y manicomio de Elda, sean adquiridos por administración.

Ha marchado a sus posesiones de Villena, la distinguida familia de nuestro querido amigo el conocido comerciante de esta plaza don Luis Penalva, donde se propone pasar la temporada de verano.
Les deseamos un feliz viaje.

Hoy regresará de Alcoy el gobernador militar D. José Marquez.
Se dice que también vendrá a esta capital el capitán general de este distrito D. Antonio Mota.

Ayer llegó a esta capital el director de telegrafos de segunda D. Juan Hijosa, nombrado recientemente para el cargo de jefe de la estación telegráfica de esta capital.

El agente comercial Sr. Muñoz, se ha dirigido a la Compañía de ferrocarriles de M. Z. A., en solicitud de que se conceda rebaja de trenes para el día 24 de Mayo que torearán en nuestro circo taurino los diestros «Machaquito» y «Lagartijo».

Se ha dirigido por el señor gobernador civil una circular a los alcaldes de los pueblos de esta provincia, para que remitan con urgencia los datos necesarios para poder formar la estadística del ganado caballar y mular.

Ha terminado la recomposición de las aceras de la calle de San Fernando y adyacentes. Se está procediendo actualmente al arreglo de las de la plaza de Isabel II y calles de Coloma y Ojeda.

Los trabajos de entarugado de la referida plaza continúan llevándose a cabo con actividad.

En carta de Madrid, recibida ayer en Alicante, se dice que para Septiembre se celebrará una boda, de la cual han venido ocupándose los periódicos.

Y se añade que por esa fecha también habrá fiestas públicas y se concederán ciertos indultos.

TEATRO PRINCIPAL

Ayer tuvo lugar la segunda función representándose la comedia «Meterse a Redentor» y «Las Hormigas», que fueron muy bien interpretadas.

La primera actriz Sra. Rodríguez obtuvo un gran éxito en su papel de Trinidad, que caracterizó a maravilla, siendo aplaudida con justicia.

Su debut ha sido notable, y probó que la fama de excelente actriz de que goza es legítima.

El Sr. Thuillier admirable, muy bien las señoras Suarez y Tovar y los señores Gonzalez y Rubio en sus respectivos papeles.

Mañana domingo se pondrá en escena el magnífico drama de Echegaray «De mala raza», en cuya obra tanto se distingue el primer actor D. Emilio Thuillier.

Han acudido en queja al gobernador civil de la provincia Sr. Casas, contra el señor juez municipal por cierta medida que consideraban lesiva a sus intereses, más de doscientos comerciantes de esta ciudad. Una comisión ha visitado al gobernador y el señor Gonzalez, del ramo de tejidos, ha formulado sus reclamaciones que la primera autoridad civil ha procurado atender.

Así sea, dando con ello satisfacción a los clamores de la opinión pública y a los ideales de una recta, fácil y económica administración de justicia.

Han llegado a esta capital, De Alcoy, el Sr. Casas, y el Sr. Gandulla, y anoche de Elche, el diputado Sr. Arroyo.

SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE.

El estado del Pantano en el día de ayer a las 4 de la mañana es el siguiente:
Existencia de agua 92 y medio palmos.
Pared descubierta 5 medio idem.
De lleno 98 idem.
Entra 1 hila floja.
Salen 2 hilas fuertes.
Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.
Alicante 27 de Abril de 1900.—El director Laureano Anton

A los inteligentes

COGNAC PRUNIER

De venta en todos los cafés, casinos y establecimientos del ramo.
Para detalles, muestras y pedidos, Alfredo Esplá Lamaignere.—Alicante.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores ENTRE BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermano, Conseil Ives Conseil, Alphonse Conseil, Mokta, Les 3 frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil.*
Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

LA SIN RIVAL Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas
agua de SELTZ
Fabrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15
Servicio á domicilio

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo a quien debe sin embargos ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país.

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca a presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el exquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

ALICANTE



LA ELEGANTE

Corcetería.—Sagasta, 48 antes San Francisco.

La única casa que en esta ciudad les hace en diferente modelo, corte elegante.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función para esta noche por la compañía que dirige D. Emilio Thuillier.—La comedia en tres actos, *Clara-sol*.—*Marron-Glacé*.
Entrada general: 75 céntimos.

ULTIMA HORA

Madrid 27 (8 n.)

Reunidos junta Unión Nacional ultimando acuerdos despedir Paraiso.—Ciudad Otawa (Canadá) ardiendo.—Inminente batalla Ladybrand.
Bolsa—72'00-28'60.

IMP. Y LIT. DE T. Muñoz.

—Ya se ve que sí... y una mujer muy guapa.

—Excelente: es amaré como una madre.

—Ay, tía de mi alma! Debe ser tan delicioso el ser amada de alguien!

—¿Y la amaréis también?

—¡Oh!—exclamó la Guillabaora juntando las manos y alzando los ojos al cielo con una expresión de felicidad imposible de retratar.—¡Oh, sí! la amaré y la ayudaré a trabajar, a coser, a lavar, a guardar las frutas para el invierno; en fin, a todos los quehaceres de la casa. No se quejará de mí, no; os lo aseguro, Sr. Rodolfo. Y por la mañana...

—Esperad que acabe de pintaros la casa, ¡qué impaciente sois!

—Seguid, seguid; ya se conoce que estáis acostumbrado a pintar lindos paisajes en vuestros abanicos—dijo la Guillabaora.

—Pues dejadme acabar mi casa, charlatanilla.

—Sí, es verdad; soy una charlatana... pero ¡estoy tan encantada!... Vamos, ya os escuchó; acabad la casa.

—Vuestro cuarto está en el primer piso.

—¡Mi cuarto! ¡qué gusto! ¡Vaya, veamos mi cuarto!—Y la joven se acercó a Rodolfo, mirándole con sus grandes ojos muy abiertos y llenos de curiosidad.

—Vuestro cuarto tiene dos ventanas que dan al

jardín de flores y a un prado regado por el riachuelo. Al otro lado del río hay un soto de viejos castaños, en medio de cuyas ramas se ve el campanario de la iglesia.

—¡Ay qué sitio tan lindo! ¡Quién pudiera verlo!

—Y tres ó cuatro vacas que pacer en el prado, separado del jardín por un soto de zarzas.

—¿También se ven las vacas desde mi ventana?

—Perfectamente.

—Y una de ellas será mi favorita, ¿no es verdad? Le haré un collar con una campanilla y la acostumbraré a comer en mi mano.

—¿Qué más querrá ella! Es blanca, joven, y se llama Saltarina.

—¡Saltarina! ¡Qué nombre tan lindo! ¡Cómo la querré!

—Acabemos de arreglar vuestro cuarto, Flor de María: las paredes están cubiertas de una linda tela de Persia, y las cortinas son del mismo género. Un gran rosal y una enredadera de madre-selva cubren el muro de la quinta por el lado de vuestras ventanas, de suerte que, sólo con alargar la mano, podéis coger todas las mañanas un ramillete de rosas y madre-selva cubiertas aún de rocío.

—¡Dios mío, Sr. Rodolfo, qué buen pintor sois!

Almacén de Arroz Valenciano.

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngación á Vapeur» (ex-lignes Groeses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Loutit, y Maud et Prom.

Servicio para Cette y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

**Roman Bono Guarner
Alicante**

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

**DON CELESTINO CHINCHILLA
BROTONS**

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus titulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en ofíciten de esta dirección.

**E. BOTÍ CARBONELL
FERRETERIA, QUINCALLA**

Perfumería y expendeduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo lo concerniente á ramo de salchichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUFNDA PUIG, Méndez Ntíñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotales Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á prima MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

—Veamos ahora como pasaréis el día.
—Vamos á ver.
—En primer lugar, vuestra querida tía se acerca á vuestra cama y os despierta dándoos un tierno beso en la frente; os lleva una taza de leche, porque tenéis el pecho malito; ¡pobre niña! Os levantáis, dais una vuelta por la quinta, visitáis á vuestra Saltarina, á los pollitos, los pichones, las flores del jardín... A las nueve llega el maestro que os enseña á escribir.
—¿Un maestro?
—Ya veis que es preciso aprender á leer, escribir y contar, á fin de ayudar á vuestra tía á llevar los libros de la quinta.
—Es claro, Sr. Rodolfo; no se me había ocurrido. Si, es preciso aprender á escribir para ayudar á mi tía—dijo muy seria la pobre niña, absorta con la pintura de una vida tan halagüeña.
—Después de vuestra lección, veis en qué estado se halla la ropa blanca de la casa, y os ponéis á bordar una coña. A eso de las dos os ejercitáis de nuevo en escribir, y luego salís con vuestra tía á dar un paseo, á ver los segadores en el verano y los labradores en el invierno; os fatigáis mucho, y volvéis á casa con un puñado de hierba, cogida por vuestra mano en el campo, para vuestra querida Saltarina.
—Sí, hemos de volver por el prado.
—Hay justamente un puente de madera sobre

casa, un palomar y una huerta, y al otro un jardín con muchas flores.
—Y supongamos que es esa la casa adonde vamos.
—Sin duda.
—Y donde nos darán leche.
—¡Cómo leche! Rica nata y huevos frescos.
—Que cogemos en el nido nosotros mismos, ¿verdad?
—Sin duda.
—¿E iremos al establo á ver las vacas?
—Seguramente.
—¿Y también las veremos ordeñar?
—Claro.
—¿Y subiremos al palomar?
—También al palomar.
—¡Jesús, qué dicha!
—Pero dejadme acabar de describiros la quinta.
—Bueno; seguid.
—En el piso bajo hay una gran cocina para las personas de la quinta y un comedor para la dueña de la casa.
—Y la casa tiene persianas verdes y es muy alegre, ¿no es cierto?
—Vayan las persianas verdes; soy de vuestro parecer. No hay cosa más alegre que las persianas verdes. Como es natural, la dueña de la quinta será vuestra tía.

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: **TREN COETO** hast Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.—**MIXTO**, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.—**CORREO**, salida, 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: **MIXTO**, salida, 6'25 mañana; llegada, 10'15 mañana.—**CORREO** salida, 2'30 tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 3'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.
Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 3'30 á 10'30 de mañana.

Diigencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 5' mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.